



Comunión Mundial de Iglesias Reformadas

Llamados a la comunión, comprometidos con la justicia

MENSAJE DE LA PREASAMBLEA DE MUJERES A LA ASAMBLEA GENERAL DE LA CMIR

Dios de vida —en un mundo de violencia— renuévanos y transfórmanos

Nosotras, mujeres de las iglesias reformadas de todas las regiones del mundo, nos reunimos en la pre-asamblea de mujeres, antes de la Asamblea General, del 26 al 28 de junio de 2017, en Leipzig, Alemania. La gravedad de las muchas injusticias (por ejemplo, económicas/sociales/ecológicas/de género) que están presentes en la iglesia y en el mundo impactan en la vida de las mujeres en todos los contextos.

En las historias que escuchamos de innumerables mujeres, en nuestras propias historias, en nuestras canciones y en nuestras oraciones, nuestro testimonio de las experiencias de exclusión y de violencia contra las mujeres en la iglesia y en la sociedad provoca dolor y angustia. Visibilizamos el flagelo de la violencia que ahora afecta a más del 70% (informe ONUDD 2014 sobre la trata de personas) de mujeres y niñas en todo el mundo. Infanticidio - Mutilación Genital Femenina - Matrimonios Infantiles - Crímenes de Honor - Violencia doméstica - Tráfico de personas - Explotación Sexual - Violación - Violencia Sexual en el Trabajo - Mujeres Indígenas Desaparecidas y Asesinadas - Violencia Sexual y VIH en mujeres y niñas. Estos son ejemplos de los muchos tipos de violencia contra las mujeres y las niñas.

En nuestras conversaciones, recordamos que las iglesias miembros de la Alianza Reformada Mundial confesaron en Accra, en 2004: "Rechazamos cualquier forma de injusticia que destruya las relaciones justas - género, raza, clase, discapacidad o casta". Aun así, las estadísticas que compartimos en esta pre-asamblea continúan mostrando vidas y relaciones destruidas por múltiples formas de violencia de género. A menudo se intensifican por intersecciones de raza, clase, discapacidad, edad, casta y orientación sexual.

Al no reconocer esta violencia entre nosotros y nosotras, nuestras iglesias pecan y contribuyen al dolor de las mujeres. Presentes en las estructuras de nuestra iglesia, en nuestra interpretación de la Escritura y en nuestras teologías se encuentran patrones de dominación y sumisión que han normalizado una cultura de violencia en nuestras sociedades. Salimos de esta pre-asamblea de mujeres llenas de un profundo sentimiento de urgencia. Tenemos claro que las voces de nuestras hermanas que mueren diariamente por la supresión de sus vidas y significados deben ser escuchadas.

Al señalar las injusticias contra las mujeres y las niñas de todo el mundo, nos enfrentamos cara a cara con la injusticia contra ellas dentro de nuestras propias iglesias reformadas. En 2010, la Asamblea General de Unificación acordó "promover la ordenación de las mujeres y trabajar hacia un momento en que la ordenación de las mujeres sea vinculante para la Comunión". Celebramos que algunas iglesias han respondido a este llamado, pero se necesitan más.



Comunión Mundial de Iglesias Reformadas

Llamados a la comunión, comprometidos con la justicia

Este es un momento *kairós*. Con motivo de la conmemoración de la Reforma, ha llegado el momento de adoptar "Una Declaración de Fe sobre la Ordenación de la Mujer". Esta declaración promete a las iglesias de la CMIR acoger en el ministerio ordenado a las mujeres que experimentan ese llamado al ministerio como cumplimiento de sus votos bautismales. (Libro de Trabajo, Asamblea General 2017).

Conclusión

Las mujeres reformadas de fe, ungidas por el Espíritu, nos comprometemos a trabajar para poner fin a toda violencia contra mujeres y niñas. Exhortamos a todos en la Comunión a unirse a nosotras en nuestro compromiso.

Hacemos las siguientes recomendaciones en consonancia con lo anterior:

La Atención de la Comunión a la Justicia de Género

- Que esta Asamblea General confiese que la violencia contra la mujer en todas sus formas es pecado.
- Que el Comité Ejecutivo y el Secretario General de la CMIR desarrollen una Política de Justicia de Género que delimite los temas de violencia de género dentro de la iglesia y la sociedad para 2019. Incluirá un plan de acción para la implementación de métricas de políticas y responsabilidad, trabajando en estrecha colaboración con los consejos regionales de la CMIR.
- Que la CMIR se una a sus asociados ecuménicos para acercarse a la Comisión de las Naciones Unidas sobre la Condición Legal y Social de la Mujer, instando a un diálogo y a una respuesta renovados a todas las formas de violencia de género.

La Atención de la Comunión a la Asociación Igualitaria: Ordenación de la Mujer

- Que la CMIR adopte una "Declaración de Fe sobre la Ordenación de la Mujer".
- Que el Comité Ejecutivo de la CMIR abra un espacio de discernimiento con las iglesias miembro que actualmente no ordenan mujeres. Desarrollarán principios y un plan de acción mediante el cual se cumplirá la promesa de "Una Declaración de Fe sobre la Ordenación de la Mujer", antes de la próxima Asamblea General en 2024.